Advierte Fitch; deuda subirá a 49% del PIB

Reformas constitucionales podrían afectar el perfil institucional de México y arriesgar su nota soberana

 La agencia calificadora de riesgos aseguró que la consolidación fiscal que se busca en el 2025 será un "desafío clave" para el gobierno de Sheinbaum

> Sebastián Díaz sebastian.diaz@eleconomista.mx

Las reformas constitucionales propuestas por el Presidente Andrés Manuel López Obrador como la del Poder Judicial podrían afectar el perfil institucional de México y, junto con las estrategias fiscales del nuevo gobierno, serán determinantes para la nota soberana del país bajo la administración de Claudia Sheinbaum, advirtió la calificadora Fitch Ratings.

En su reporte "Agenda, desafíos y oportunidades de la presidenta electa de México Sheinbaum", la agencia calificadora destacó que el presidente saliente, Andrés Manuel López Obrador, acordó con su sucesora, Claudia Sheinbaum, priorizar seis reformas del paquete de 20 que envió al Congreso el pasado 5 de febrero, entre las que se encuentra la del Poder Judicial.

"Creemos que estas reformas, en general, afectarían negativamente el perfil institucional de México, pero es demasiado pronto para evaluar la gravedad potencial antes de su aprobación e implementación", advirtió.

Respecto a la reforma al Poder Judicial, Fitch ratificó lo que había dicho antes, al considerar que la elección por voto popular de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación podría ser percibida como "interferencia del gobierno en el Poder Judicial, lo que generaría preocupaciones sobre su imparcialidad, independencia y calidad técnica".

Regulación en peligro

Además, refirió que la reforma que busca desaparecer a órganos reguladores autónomos como la Comisión Federal de Competencia Económica, Una marcada trayectoria ascendente en la relación deuda respecto al PIB sería otro factor por el que Fitch podría bajar la calificación a México.

"podría afectar la calidad de la regulación" en el país, además de "socavar la confianza empresarial debido a una mayor interferencia gubernamental en las regulaciones".

Igualmente, Fitch aseguró que la consolidación fiscal que se busca en 2025 será un "desafío clave" para el gobierno de Sheinbaum, esto ante el hecho de que el gobierno saliente finalizará con un déficit público más alto en tres décadas, además de que la deuda gubernamental cerrará 2024 en 49% del PIB, desde el 46% del 2023.

"El Presupuesto del 2025, que se espera sea presentado al Congreso a mediados de noviembre del 2024, probablemente será la primera señal sobre las metas fiscales a corto y mediano plazo del nuevo gobierno", dijo Fitch Ratings.

Fitch afirmó que hay varios factores que podrían llevar a un deterioro
en la calificación soberana de México,
como un debilitamiento de la credibilidad del marco de políticas que afecte
negativamente a las perspectivas de
crecimiento, una marcada trayectoria
ascendente en la relación deuda/PIB
o bien un deterioro de la gobernanza
que genere inestabilidad política o
socave la formulación de políticas y
el clima empresarial.